
IntervistaaStefaniaRapino,startupInSimili

“Lanostra‘scatolamagica’peri farmaci
acceleralosviluppoela ricerca”

diMarco Bettazzi
Hanno brevettatoun particolare
contenitoreattivo che consentedi
acceleraree renderepiù efficiente
lo sviluppodiun farmaco.«Nel giro

L’economia

Lascatolamagicadeifarmaci
chefacorrerela ricercamedica

di MarcoBettazzi

Hanno brevettatoun particola-
re contenitore“attivo” checon-

sente di acceleraree rendere
più efficiente lo sviluppo di un
farmaco.«Nel giro di unannoe
mezzo potremmoarrivaresul
mercato», spiegaStefaniaRapi-
no, professoreassociatodi chi-

mica fisicaall’Universitàdi Bolo-
gna, trai fondatori dellastartup
InSimili.
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di unannoe mezzopotremmo arri-
vare sul mercato», spiegaStefania
Rapino,professoreassociatodi chi-

mica fisica all’Università di Bolo-

gna, tra i fondatori dellastartupIn-

Simili.
Chisieteecosafate?

«Siamounospinoff dell’Universitàdi
Bologna, noidel teamveniamotutti
dalmondo accademico,lastartup
l’abbiamocostituitadapoco.
Abbiamovintoil concorsoStartCup
dellaRegionenel2019e siamostati
aiutatida Art- Er, dall’ufficio
dell’Università dedicatoalla

valorizzazionedellenuoveidee,da
AlmaCubeedaFondazioneGolinelli.

Il nostroprodotto,chevogliamo

sviluppareanchegrazieal
contributo dellaRegione col bando
perstartup,è uncontenitoreperle
colturecellulari,quelli chevengono
utilizzati pertestareifarmaciin fase
di sviluppo,concaratteristiche
particolari,chericreano
fondamentaliaspettidel

micro-ambiente cheicomposti

troverannonelcorpoumano,siadal
puntodi vistafisiologico che
patologico».

A cosaserve?
«Consentedi renderepiùefficace ed
efficientela fasedi testdeifarmaci.
C’èunafasemoltointensa
pre- clinica in cuivengonotestati
migliaia emigliaiadi composti,poi
solo alcunipassanoalla fase
preclinicadi testsullecavieein fase
clinicasull’uomo. Nelsettore
oncologico,peresempio,il 95%dei
farmacifallisce nella faseclinica.
Unodei fattori checausaquesti
problemièla distanzatra l’ambiente
incui il farmacoagiscenell’uomoe
quellosucuièstatotestato.
Normalmentepersvilupparedazero

un farmacocivogliono8-10 anni,
testando10mila compostiper
arrivarealanciarneuno.C’èunafase

detta“in silico”, con simulazioni

fattealcomputer,unafase“in vitro”
in laboratorio,itest “ in vivo” sugli
animali equellaclinicasull’uomo.
Alcunefontistimanoin 2,8miliardi il

costopersviluppareunfarmaco,di
cuioltre2 miliardi servonoperla fase
clinica.Noi aggiungiamoitest “ in
simili”, dacuivieneilnostro nome:

segiàin unafaseprecocedella
ricercariesciaselezionaremeglioi
compostidasviluppare,rendipiù
efficienteevelocetutto il sistema».

Comefunziona?
«Nei contenitoriusatinormalmente

per lecolturecellulari inseriamoun
materialeattivochecipermettedi
riprodurre l’ambientechimicodei
tessuti,permettendocosìdi
simularelecondizioni incuiil
farmacolavorerà.Èunsistemache
abbiamogiàbrevettato in Italiaedè
in valutazioneanchealivello

internazionale,ancheseil processoè
lungo».

Perqualimalattie efarmaci
potrebbeessereadattoil vostro
sistema?
«Noi cistiamofocalizzandonel
settoreoncologico,cardiovascolare
einfiammatorio,ma puòservirea
diversitipidi farmaciemalattie».

C’èqualcosadi similealmondo?
«Il problemaèmoltosentito,ci sono

tecnologiechevannoinquesta
direzione,peresempioorganoidie
sistemimicro-fluidici. Masono
sistemichepossonoessereusatisolo

in unafasesuccessivarispettoa

InSimili, il nostrovaloreaggiuntoè
che possiamo partire prima. Tra
l’altro essendodeltutto compatibile
con i contenitori già usati dalle

industrie farmaceutiche non ha
bisognodi modifiche ai processidi
analisi».

Cheobiettivi avete?
«Se tuttova benenelgirodi 12- 18

mesipotremmoarrivaresul
mercato.Il progettocheabbiamo
presentatoalbandodellaRegione

prevedediaumentarelacomplessità
deicontenitori esviluppareun
businessplan,conl’inserimentodi
figuremanagerialicheaiutinolo
sviluppodellastartup.I nostriclienti

potrebberoesserele aziende
farmaceutiche,le societàchefanno i
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testsui farmacie i laboratoridi
ricerca».

Èunasoluzionechepuò
risparmiarequalchecaviaanimale?
«Selezionandomaggiormentei
compostiin unafaseprecocene
mandianchemenoalla fase“ in
vivo”, percui sì,potrebbe.Peròi test
invivo sonounafasechenonsipuò
ancorapensaredisaltare,è
comunquenecessaria».

Voi fatepartedellacomunità
scientifica,cheimpressionevi fa il

riemergeredidubbi epaureversola
scienzain pandemia?
«Sonoattonita,spessosento
affermazionichenonstannosuun
pianodi razionalità:cheargomenti
puoiusarepercontestare
l’irrazionalità? Non si puònegare
l’evidenzascientifica: ci sonostati
tantistudiedevidenzedietroalle
affermazionidellascienzaebisogna
affidarsiagliesperti.Diverso èil
discorsodellepersonechehanno
paura:inquestocaso,forse,anche
noiscienziatidobbiamoimpararea
comunicaremeglio».
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Lavoriamonel settore
oncologico,

cardiovascolaree
infiammatorio per

curarevariemalattie
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